

Lundi 26 juin 2017

Veillée ACAT - Luc 4, 16-21

Dans ce court passage de l'évangile de Luc que je viens de lire, deux mots ont, ce soir pour nous, une importance toute particulière, ce sont les mots liberté et libération. L'ACAT a pour mission de faire recouvrer la liberté à des personnes qui l'ont perdue et que l'on torture pour leurs idées.

Liberté, libération, deux mots essentiels dans la bible car, l'homme, dans la bible, n'est pas un homme libre, mais un homme **libéré**. D'ailleurs la naissance du peuple de Dieu coïncide avec sa libération. Ce qu'on appelle l'Exode est à la fois une libération et une expérience spirituelle. Libération politique, car on passe de l'esclavage en Égypte à l'établissement en Terre Promise ; et expérience spirituelle car, au long de ces 40 années d'exode dans le désert, Dieu se révèle à son peuple. Il se révèle comme le Dieu des pauvres, le Dieu Sauveur, le Dieu de l'alliance, le Dieu du pardon, le Dieu de la fidélité. Une expérience fondamentale qui n'est pas qu'historique et à laquelle Israël fait constamment référence tout au long de son histoire. Pour Israël, Dieu est toujours celui qui a fait sortir d'Égypte. Et puis après cette expérience fondamentale il y aura une autre libération. Après l'Exode, l'Exil, libération de Babylone, reconnue également comme œuvre de Dieu.

Avec Jésus, Dieu achève son œuvre de libération et révèle la puissance de son amour. Car cette fois c'est du péché et de la mort qu'il nous libère. Jésus en est la révélation lui, l'homme parfaitement libre, comme en atteste toute sa vie et en particulier sa passion. Il est libre face au pouvoir politique, libre face au pouvoir religieux, libre face aux forces du mal comme les expulsions des démons en témoignent, libre enfin, face à la mort. C'est de cette liberté qui s'enracine dans l'amour de Dieu dont nous sommes les héritiers. « Vous, frères, écrira St Paul aux Galates, c'est à la liberté que vous avez été appelés. Seulement que cette liberté ne donne aucune prise à la chair ! Mais, par l'amour, mettez-vous au service les uns des autres. »

Libre pour servir, telle est notre vocation.